

esta clase pertenecen la mayor parte de los sacerdotes, médicos, astrónomos, etc., desde los eminentes (Newton, Pasteur, etc.) hasta los comunes profesionales.

Las personas cuyas lógicas no solamente son de potencia semejante sino bien armonizadas entre sí, dan, según el grado de dicha potencia y el grado de instrucción general, desde el buen campesino de *buen sentido común* hasta el filósofo o sabio verdadero, sea de la talla de Aristóteles, de la de Galileo, o de Claudio Bernard.

*

Sucedo con la disociación de las lógicas algo completamente distinto de lo que ocurre cuando hay disociación de las memorias: el desdoblamiento de la personalidad en el primer caso, lo notan sólo los extraños; mientras que en el segundo, es el sujeto mismo quien se siente multiplicado.

*

«Todo físico cuya lógica es débil, se vuelve materialista; si ella es profunda, se hace escéptico». Estas palabras de Colins podrían traducirse